



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

25 de enero de 2022

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 7,792,652

Covid-19 Muertes: 119,103

### **Las universidades públicas comienzan a exigirles a sus alumnos la vacuna contra el covid**

Tres universidades nacionales comenzaron a pedir la vacunación contra el covid como requisito obligatorio para poder cursar de manera presencial. La primera fue la Universidad de La Plata y ahora la siguieron la Universidad de La Matanza y algunas facultades regionales de la UTN. Si bien desde el Ministerio de Educación nacional descartan aplicarlo a todo el sistema educativo superior, lo cierto es que las universidades tienen autonomía para decidirlo. Desde el Gobierno, prefirieron respetar esa autonomía y no hacer mayores comentarios. Sí señalaron que tomarán medidas para favorecer que la mayor cantidad de estudiantes lleguen vacunados al inicio de clases.

EL Consejo Superior de la Universidad de La Matanza dictó una resolución que exige que todos los mayores de 13 que acudan a una actividad presencial tengan esquema de vacunación completo, esto es, dos dosis desde al menos 14 días previos a concurrir a las instancias. La

acreditación se puede hacer a través de la aplicación "Cuidar" o con la constancia en papel. Este virtual pase sanitario fue definido por la alta casa de estudios por los altos números de contagios que se desataron desde diciembre, con la tercera ola. Plantearon que así garantizarán una mayor seguridad sanitaria para estudiantes y docentes.

También aclararon que, en el caso de que se presenten no vacunados por motivos médicos, se evaluará caso por caso. Una persona que no se haya vacunado y no tenga una fundamentación médica deberá presentar, en tanto, un test negativo para poder ingresar a la universidad.

La Universidad de La Matanza está dictando los cursos de verano, que son mitad presenciales, mitad virtuales, pero el objetivo es arrancar las clases el 28 de marzo con presencialidad plena y con la condición de que quienes asistan se vacunen.

<https://www.pagina12.com.ar/397421-las-universidades-publicas-comienzan-a-exigirles-a-sus-alumn>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 804,677

Covid-19 Muertes: 20,570

## Educación anuncia plataforma digital gratuita para la gestión escolar 2022

El ministro de Educación, Edgar Pary Chambi, anunció la habilitación de una plataforma digital para que los estudiantes puedan acceder de forma gratuita en la gestión escolar 2022.

"Tenemos una plataforma que estamos haciendo las pruebas, prácticamente el lunes o martes vamos a terminar, es una plataforma completamente gratuita para su ingreso", indicó Pary.

Dijo que se reunió con el Ministerio de Obras Públicas y con personeros de Entel.

Explicó que se trabaja de manera coordinada para garantizar este nuevo servicio destinado a que los estudiantes puedan beneficiarse con la plataforma gratuita.

<https://www.bolivia.com/educacion/educacion-anuncia-plataforma-digital-gratuita-gestion-escolar-2022-335546>

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 23,909,175

Covid-19 Muertes: 622,801

## Lula da Silva avanza en la construcción de una amplia alianza

Hacia un gobierno de salvación nacional que contemple fuerzas populares unidas a la derecha no fascista. Luiz Inácio Lula da Silva avanza en la construcción de una alianza amplia con el propósito de vencer los comicios de octubre y garantizar la gobernabilidad en un eventual tercer mandato presidencial en el que será necesario reconstruir un país devastado durante la gestión de Jair Bolsonaro, quien buscará su reelección. Es en ese contexto que el exmandatario saludó este domingo al Movimiento de los Trabajadores Sin Tierra (MST) en la celebración de su 38° aniversario. "Felicitó al MST por su lucha por un Brasil mejor, para que miles de familias tengan hoy y mañana donde vivir, trabajar y cultivar alimentos sanos para el pueblo brasileño".

El mensaje fue enviado pocos días después de que el coordinador del MST, Joao Paulo Rodrigues, manifestara su respeto hacia el conservador, Geraldo Alckmin, posible candidato a vicepresidente en la fórmula encabezada por Lula, del Partido de los Trabajadores (PT).

<https://www.pagina12.com.ar/397190-lula-da-silva-avanza-en-la-construccion-de-una-amplia-alianz>

---

## Chile

Covid-19 Casos: 1,965,393

Covid-19 Muertes: 39,512

## El Gobierno de Gabriel Boric condonará las deudas estudiantiles en Chile: "Es importantísimo"

A pocas semanas de que el futuro Gobierno de Gabriel Boric llegue al Palacio de La Moneda, una importante dirigente del próximo Gabinete aseguró que las deudas por el Crédito con Aval del Estado (CAE), adquirido por miles de personas para financiar su educación, serán condonadas. Izkia Siches, quien será la nueva ministra del Interior, confirmó el fin de semana en una [entrevista](#) con Canal 13 que el designado para el Ministerio de Economía, Mario Marcel, "se ha comprometido" para incorporar la

cancelación de estos pagos: "Entiende que eso es parte de nuestro programa de gobierno y eso es importantísimo", expresó.

Las declaraciones de Siches se produjeron en medio de las dudas que generaba la elección de Marciel al frente de la cartera de Hacienda, al ser caracterizado como un defensor de la responsabilidad fiscal. Sin embargo, ahora se ratifica esta postura del siguiente Poder Ejecutivo.

Miles de familias endeudadas

El CAE fue creado en el 2006, y desde ese entonces más de un millón de personas lo solicitaron para poder estudiar, en un país donde la educación es privada. Actualmente, unas 669.000 están en período de pago, de las cuales 400.000 pertenecen a sectores pobres.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/417831-gobierno-boric-condonacion-deudas-estudiantiles-chile>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 5,714,092

Covid-19 Muertes: 132,023

### **Fecode denuncia que mayoría de estudiantes están volviendo a clases sin esquema de vacunación**

Debido a la nueva variante de covid-19, Ómicron y los contagios que vienen aumentando en el país, diferentes gremios educativos como la Asociación Distrital de Trabajadores de la Educación (ADE) y la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode) han solicitado al Gobierno nacional que pare el retorno a la presencialidad en las aulas ya que consideran que no hay condiciones de seguridad para el regreso. Según las entidades, las adecuaciones en los colegios no son suficientes para proteger a profesores y alumnos de nuevos contagios en las instituciones. Frente a las quejas, el Gobierno respondió que no hay vuelta atrás para el regreso a clases presenciales y que además, se han acondicionado todas las aulas de colegios públicos y privados para garantizar medidas de bioseguridad.

“Exigir condiciones no es rechazar la presencialidad. La gran mayoría de los colegios públicos retornaron a aulas en 2021. Aún muchos no cuentan con condiciones o infraestructura, como en Bucaramanga o Pereira; pero por eso nadie cuestiona al Ministerio de Educación”, aseguraron desde Fecode a través de su cuenta de Twitter.

Pero las quejas no paran aquí, Miguel Ángel Pardo Romero, en representación del gremio aseguró que las cifras de niños que están volviendo a clases presenciales es muy baja y que los padres de familia no están acudiendo a las jornadas de vacunación, por ello, el retorno se está haciendo cada vez más inseguro y con la nueva variante más peligroso para los niños.

<https://www.infobae.com/america/colombia/2022/01/24/fecode-denuncia-que-mayoria-de-estudiantes-estan-volviendo-a-clases-sin-esquema-de-vacunacion/>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 643,496

Covid-19 Muertes: 7,451

### **Ejecutivo presentará su propio plan de marihuana medicinal para contrarrestar autocultivo planteado por el de Asamblea Legislativa**

El Poder Ejecutivo presentará su propio plan de cannabis medicinal, en reemplazo del texto de la Ley de cannabis para uso medicinal y terapéutico y del cáñamo para uso alimentario e industrial (21.388), según anunciaron en conferencia de prensas las cinco cabezas del Ministerio de la Presidencia, Salud, Seguridad, Agricultura y el Instituto Costarricense de Drogas (ICD). La Asamblea Legislativa aprobó el 21.388, en segundo debate, el pasado 13 de enero.

En conferencia, el Ejecutivo rechazó el articulado específico sobre el tema de autocultivo por riesgos a la salud, vida y seguridad (los artículos 25 y 26 que fueron tramitados en el congreso).

“No son artículos que expresen la motivación original del expediente. Lo que buscaba era permitir el uso industrial del cáñamo, por sus efectos económicos. Y permitir, posteriormente, el cannabis medicinal. Pero nunca, a lo largo de la construcción del proyecto de ley se fue transparente a la ciudadanía de advertir que liberalizaron el autoconsumo y el autocultivo (de marihuana)”, afirmó la ministra de la Presidencia, Geaninna Dinarte.

<https://semanariouniversidad.com/pais/ejecutivo-presentara-su-propio-plan-de-marihuana-medicinal-para-contrarrestar-autocultivo-planteado-por-el-de-asamblea-legislativa/>

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 1,022,112

Covid-19 Muertes: 8,363

### **¿Cuáles son los sábados laborables, los periodos de receso y las vacaciones para este curso escolar?**

Aunque ni en los peores momentos del azote de la COVID-19 Cuba dejó de tener alternativas para ofrecer la docencia a su estudiantado, el impacto que sobre las clases presenciales ocasionó la pandemia ha obligado a reacomodar el curso en cuanto a duración e intensidad.

Sin embargo, el tránsito hacia la nueva normalidad que permiten las altas tasas de inmunización de la población con vacunas nacionales –a pesar de un rebrote que, también por la vacunación masiva, ha mantenido a raya la mortalidad por el coronavirus– se va haciendo notar, tal como lo refleja la planificación de los sábados laborables en el sector educacional y de los calendarios escolares para 2022.

Dos resoluciones del Ministerio de Educación, publicadas en la Gaceta Oficial No. 7 Ordinaria de 2022, detallan las fechas que, en el caso de los sábados laborables –bajo el régimen de jornada completa– definidos para los centros pertenecientes al Sistema Nacional de Educación, son:

Enero: 29

Febrero: 12 y 26

Marzo: 12 y 26

Abril: 9 y 23

Mayo: 7 y 21

Junio: 4 y 18

Julio: 2, 16 y 30

Agosto: 13 y 27

Septiembre: 10 y 24

Octubre: 8 y 22

Noviembre: 5 y 19

Diciembre: 3 y 17

Con esta norma, solo resta determinar la programación del régimen de trabajo de jornadas completas de sábados alternos, a partir de la relación trabajo y descanso, aprobada e inscrita en el convenio colectivo de trabajo.

<https://www.granma.cu/cuba/2022-01-24/aprueba-mined-jornadas-de->

## Ecuador

Covid-19 Casos: 664,664

Covid-19 Muertes: 34,287

### **Pugna entre el Ministerio de Educación de Ecuador y la Alcaldía por el retorno a clases en pandemia**

El regreso voluntario a clases presenciales en Ecuador generó una pugna entre el Ministerio de Educación Pública y la Alcaldía de Guayaquil, mientras la ministra del ramo, María Brown, insistió en la presencialidad en medio de la pandemia, personal municipal descartó esa posibilidad al clausurar un establecimiento educativo.

Un grupo conformado por 35 alumnos de la Unidad Educativa Fiscal Guayaquil, en el centro-sur de la ciudad, acudió a clases presenciales, pero, cuando la ministra de Educación, María Brown, daba la bienvenida a los estudiantes, personal municipal se presentó en el lugar y clausuró el plantel, según reportaron medios locales.

El Comité de Operaciones de Emergencia (COE) nacional resolvió el 22 de enero el retorno voluntario a clases presenciales al permitir el aforo de 2,25 metros cuadrados por persona en establecimientos educativos en los cantones con semáforo en verde (29), según su nivel de casos de [COVID-19](#), y en los que están en color amarillo (179), entre ellos Guayaquil.

La decisión se contrapone con la resolución del Municipio de esa ciudad que ratificó la medida de suspender clases por 30 días ante la situación sanitaria por el coronavirus.

<https://mundo.sputniknews.com/20220124/pugna-entre-el-ministerio-de-educacion-de-ecuador-y-la-alcaldia-por-el-retorno-a-clases-en-pandemia-1120680899.html>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 127,012

Covid-19 Muertes: 3,855

# Profesores piden atrasar el inicio de las clases semipresenciales ante fuerte aumento de casos Covid-19

La Asociación Nacional de Educadores de El Salvador, Andes 21 de junio, pidió el lunes al Ministerio de Educación, Mined, postergar hasta el 15 de febrero el inicio de las clases semipresenciales en los centros escolares públicos.

El Mined contempla el inicio del año escolar escolar 2022 para el 31 de enero, y como el año anterior, será de forma semipresencial, opcional y multimodal para todos los niveles educativos.

Para los maestros reunidos en dicha asociación el inicio temprano de las clases semipresenciales supone el riesgo de elevar elevar la cifra de contagios de Covid-19 entre los estudiantes.

“No es que no queremos trabajar, se puede iniciar con las clases virtuales, estamos velando por la salud de los estudiantes”, comentó Israel Montano Osorio, secretario general de Andes.

<https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/covid-19-coronavirus-clases-semipresenciales/920533/2022/>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 669,012

Covid-19 Muertes: 16,263

## Salud y Educación dejan en padres decisión de enviar a niños a clases presenciales y dicen que responsabilidad para evitar contagios es de todos

Las clases presenciales, en modalidad híbrida, en municipios con alerta roja podrán retomarse según informaron las autoridades y ahora los ministerios de Salud y Educación reiteran que la decisión de enviar a los niños a los centros educativos será exclusiva de los padres de familia.

El pasado domingo 23 de enero, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) anunció que modificará las disposiciones sanitarias vigentes para que todos los centros educativos a nivel nacional, sin importar el nivel de alerta del semáforo, puedan retomar clases presenciales en su modalidad híbrida.

En el acuerdo ministerial 6-2022, publicado en el Diario de Centro América el 10 de enero pasado, Salud estableció las normas sanitarias para la prevención y control de infecciones por SARS-Cov-2 y otras epidemias, para los centros del sistema educativo nacional.

El objetivo de esta normativa es actualizar las actividades educativas, basado en el Tablero Covid-19 para contribuir en la vigilancia, control y mitigación del coronavirus en el retorno a clases.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/salud-y-educacion-dejan-en-padres-decision-de-enviar-a-ninos-a-clases-presenciales-y-dicen-que-responsabilidad-para-evitar-contagios-es-de-todos-breaking/>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 387,515

Covid-19 Muertes: 10,469

### ¿Qué representa para Honduras la crisis política actual?

Honduras experimenta hoy una crisis política tras la juramentación de dos juntas directivas en el Congreso Nacional: una aprobada por la mayoría de los diputados propietarios en el hemiciclo y la otra por el futuro poder ejecutivo.

De acuerdo con analistas entrevistados por Prensa Latina, una vez conocidos los resultados de las elecciones generales del 28 de noviembre último, al menos una veintena de parlamentarios electos de la organización política de izquierda desconocieron el convenio firmado con integrantes de la alianza opositora.

El Acuerdo Bicentenario, suscrito en octubre pasado entre los partidos Libertad y Refundación (Libre), Salvador de Honduras (PSH) e Innovación y Unidad Social Demócrata (PINU), establecía la renuncia de Salvador Nasralla a su aspiración presidencial y su adhesión a la candidatura Xiomara Castro.

<https://www.prensa-latina.cu/2022/01/25/que-representa-para-honduras-la-crisis-politica-actual>

---

## México

Covid-19 Casos: 4,646,957

Covid-19 Muertes: 303,085

## Instruye AMLO "investigar a fondo" el asesinato de Lourdes Maldonado

El presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó hacer una "investigación a fondo" del asesinato de la periodista Lourdes Maldonado, ocurrido en Tijuana, Baja California. Lamentó que los opositores difundan información de manera tendenciosa y se insista en señalar a su gobierno como omiso frente al crimen de la comunicadora.

En la conferencia de prensa matutina de este martes divulgó el video de la participación de Maldonado en este espacio, el 26 de marzo de 2019, cuando en la mañanera planteó un tema fronterizo y luego pidió apoyo para la resolución de un conflicto laboral el cual - mencionó- le hacía temer por su vida.

El presidente - como se muestra en las imágenes- dio entonces instrucciones al coordinador de Comunicación Social, Jesús Ramírez, que atendiera a la comunicadora, la cual ingresó al mecanismo de protección de Baja California, no al federal, acotó el mandatario.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/01/25/politica/instruye-amlo-investigar-a-fondo-el-asesinato-de-lourdes-maldonado/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,646

Covid-19 Muertes: 219

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 637,519

Covid-19 Muertes: 7,583

## Meduca anuncia avances del Centro de Operaciones Nacional de Escuelas

De acuerdo al Ministerio de Educación (Meduca), el Centro de Operaciones Nacional de Escuelas (CON Escuelas 2022), sigue avanzando en distintas regiones educativas. Entre ellas Panamá Centro, en donde se tiene

previsto cubrir 17 instalaciones educativas.

En los que figuran “los colegios José A. Remón Cantera, Richard Neumann, la Escuela Profesional Isabel Herrera de Obaldía y el Artes y Oficios Melchor Lasso de la Vega, están recibiendo el apoyo gubernamental, se realizan trabajos de limpieza, cambio de techo, pintura y electricidad”.

Se detalló que en el citado programa se tiene el apoyo de “25 instituciones, entre ellas ocho ministerios, 13 gobernaciones y 16 direcciones regionales de educación forman parte de las entidades, para ese período 625 centros educativos de 10 provincias y tres comarcas indígenas en que se desarrollarán labores de mantenimiento y reparación”.

Además, se destinó un presupuesto de 2 millones 276 mil 902 dólares para realizar trabajos de: electricidad, plomería, pintura, reparaciones de techos, herrería, limpieza general y construir accesos para personas con discapacidad.

<https://www.metrolibre.com/nacionales/223763-meduca-anuncia-avances-del-centro-de-operaciones-nacional-de-escuelas.html>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 532,648

Covid-19 Muertes: 16,953

### **Vuelta a clases: Brunetti anunció que se mantendrá el modelo híbrido durante un tiempo**

Este martes, en el marco del Proyecto de la Jornada Escolar Extendida impulsado por el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC), el ministro Juan Manuel Brunetti dijo que para el año lectivo 2022 se seguirá teniendo un modelo híbrido de enseñanza; fue durante la visita que hizo a la Escuela Básica N° 9 Adela Speratti de Asunción.

Confirmó que el 21 de febrero arrancan las clases en Paraguay, en ambas modalidades, presencial y virtual. Se mantendrá el modelo híbrido durante un tiempo, atendiendo a que muchos padres no quieren enviar a sus hijos a las aulas sin la dosis anti-COVID. También se habilitarán las clases presenciales en aquellas instituciones que estén en condiciones.

“El modelo híbrido se va a tener que sostener por un lado, ya que existe la negativa de muchos padres de enviar a sus hijos a clases, es algo que debemos respetar. Este año esperamos tener la mayor cantidad de niños y jóvenes vacunados”, indicó.

En este sentido, mencionó que se tiene un protocolo vigente, el cual será reajustado y socializado oportunamente. “Estamos trabajando y negociando con el Ministerio de Salud, pero creemos que se va a basar en el documento que tuvimos el año pasado y en la forma en la cual estuvimos trabajando en el 2021, que fue una forma exitosa de volver a clases”, sostuvo.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2022/01/25/vuelta-a-clases-brunetti-anuncio-que-se-mantendra-el-modelo-hibrido-durante-un-tiempo/>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 2,894,215

Covid-19 Muertes: 204,141

### **Perú: en algunas regiones 2 de cada 10 niñas y niños están excluidos de la educación**

Una de las debilidades en el Perú sigue siendo la [educación](#). Estudios del Banco Mundial (2020) indican que, para el caso peruano, luego de 13 meses de cierre de educación presencial, la proporción de estudiantes por debajo del nivel mínimo de rendimiento en la prueba PISA podría aumentar en por lo menos 22 puntos porcentuales (p.p.). Esto implicaría, además, que los resultados nacionales de PISA en comprensión lectora serían inferiores a los obtenidos en PISA 2012.

Según registros de seguimiento del [Minedu](#), 245 mil estudiantes interrumpieron sus estudios en el 2020; y 460 mil estudiantes estuvieron en riesgo de interrumpirlo. Casi 320 mil estudiantes matriculados en 2021, podrían tener alto riesgo de interrumpir estudios en el 2022.

En el marco del [Día Internacional de la Educación](#), es importante reflexionar sobre debilidades y limitaciones en la educación de país, sobre todo con la llegada de la virtualidad. La falta de conectividad, ausencia de herramientas para acceder a clases virtuales; programas estratégicos para desarrollar las clases; entre otros.

#### BRECHAS EN LA EDUCACIÓN

En definitiva, los resultados varían dependiendo de las limitaciones que tiene el grupo de estudio. Esto se refleja en la última Encuesta Nacional de Hogares realizada por el INEI, donde los departamentos con menor asistencia escolar de educación primaria son Amazonas, Ucayali y Loreto; siendo esta última la de menor tasa con 21,1 % de inasistencia. Con respecto a la inasistencia de escolares del nivel secundario a clases,

también lidera Loreto con el 36 % de estudiantes.

<https://www.infobae.com/america/peru/2022/01/25/peru-en-algunas-regiones-2-de-cada-10-ninas-y-ninos-estan-excluidos-de-la-educacion/>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 539,580

Covid-19 Muertes: 4,287

### Estudiantes de la capital regresan a las aulas

Miles de estudiantes del Distrito Nacional volvieron a las aulas este martes, luego de que el Ministerio de Educación (Minerd) y la Asociación Dominicana de Profesores (ADP) realizaran un llamado tanto a la comunidad docente como al alumnado a reintegrarse a los centros educativos.

El segundo cuatrimestre del año escolar 2021-2022 inició el pasado 11 de enero. Aproximadamente 2.8 millones de estudiantes debían acudir a recibir docencia presencial a partir de esa fecha.

Sin embargo, debido al incremento de casos positivos al virus del covid-19 y a la cantidad de maestros contagiados por la enfermedad, la ADP instó a los miembros de su gremio a impartir clases virtuales hasta que la situación estuviera "debidamente controlada" y la mayoría de los estudiantes se mantuvieron recibiendo clases desde casa.

Tras un consenso entre las autoridades educativas y el sindicato magisterial, se acordó poner fin a la abstención de los profesores y estudiantes en las aulas y retornar a las labores de enseñanza de manera presencial, a partir de este martes 25.

<https://listindiario.com/la-republica/2022/01/25/706353/estudiantes-de-la-capital-regresan-a-las-aulas>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 580,066

Covid-19 Muertes: 6,303

### ANEP mantuvo reunión con el MSP para cambiar criterios de protocolos en centros

## educativos

Vía Zoom, el presidente del Consejo Directivo Central (Codicen) de la Administración Nacional de Educación Pública (ANEP), Robert Silva, se reunió este lunes a la mañana con el titular del Ministerio de Salud Pública (MSP), Daniel Salinas, para rever los protocolos sanitarios que rigen en los centros educativos. [La vacunación en niños](#), que comenzó el 12 de enero y que ya tiene a poco más de la mitad de la población objetivo vacunada o inscrita para recibir la dosis pediátrica contra la covid-19, el “no querer” que los estudiantes “pierdan” más días de clases presenciales, las flexibilizaciones en las cuarentenas que definió el MSP y la idea que ronda de tomar al SARS-CoV-2 como “un virus más”, son algunas de las razones para barajar y dar de nuevo en las medidas a tomar en las aulas.

Los sindicatos y privados aguardan

Los sindicatos de la educación y la Asociación de Institutos de la Educación Privada (Aidep) aguardan por lo que decida la ANEP en conjunto con el MSP. De todas formas, el protocolo que defina el Codicen tiene que ser negociado en una instancia bipartita con los gremios antes de ser aplicado. Elbia Pereira, secretaria general de la Federación Uruguaya de Magisterio (FUM), indicó a la diaria que le plantearon a la Dirección General de Educación Inicial y Primaria (DGEIP) “que era necesario pensar con anticipación distintos escenarios” y “ajustar el protocolo ante situaciones de covid o de contacto”.

En tanto, desde la Federación Nacional de Profesores de Enseñanza Secundaria (Fenapes) dijeron que por el momento no han recibido “ningún planteo” por parte del Codicen de la ANEP sobre este punto. “Todo lo que tiene que ver con protocolos referentes a la situación sanitaria que involucra a los trabajadores es un tema de negociación colectiva. En eso la ANEP ha respetado los procedimientos, realizando la bipartita; estamos a la espera de eso”, comentó a la diaria el presidente del sindicato, José Olivera. No obstante, entienden que esta semana sí o sí tiene que haber una instancia para hablar sobre ese tema, porque comienzan las clases de apoyo y los exámenes.

Este domingo, la Internacional de la Educación, federación mundial a la que pertenecen Fenapes y la FUM, llamó a los gobiernos a “mantener las escuelas abiertas y seguras”. “Hacemos un llamado para que inviertan en educación y apoyen a los educadores que están al frente dándolo todo para mantener a los estudiantes comprometidos, seguros y aprendiendo durante esa pandemia”, indicó su secretario general, David Edwards.

<https://ladiaria.com.uy/educacion/articulo/2022/1/anep-mantuvo-reunion-con-el-msp-para-cambiar-criterios-de-protocolos-en-centros-educativos/>

---

## Venezuela

Covid-19 Casos: 467,864

Covid-19 Muertes: 5,402

### **Venezuela ante ONU: Debemos evitar la instrumentalización política del sistema de DD.HH.**

La vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez, llamó este martes a evitar el uso del sistema de derechos humanos como herramienta política contra otros países, en el marco de la presentación del III Examen Periódico Universal del Consejo de DD.HH. de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en Ginebra, Suiza.

Durante su intervención de forma virtual, destacó que en ese órgano hay representantes de países que provocan una afectación directa al bienestar de los venezolanos, principalmente, Estados Unidos (EE.UU.) con las más de 500 medidas coercitivas impuestas ilegalmente, y Reino Unido con el secuestro del oro que pertenece a la nación suramericana.

"Debemos evitar a toda costa la instrumentalización política del sistema de los derechos humanos", instó.

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-rechazo-uso-politico-sistema-ddhh-onu-20220125-0010.html>



### **Reporte diario de coyuntura.**

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

Síguenos en Twitter

Síguenos en Facebook

Síguenos en Instagram

---

*2022 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---